
石岡市議会 第８回議会報告会

報 告 書

Ⅰ．議会報告会の概要

(広報委員会委員長挨拶・議長挨拶) 

Ⅱ．配布資料

Ⅲ．質疑応答・意見交換について

Ⅳ．アンケート調査結果

Ⅴ．会場の様子（写真）

Ⅵ．総括

石岡市議会：議会広報委員会



主 催  石岡市議会

開 催 日 令和 6年 1月 29日(月) 令和 6年１月 30日(火) 

時  間 午後 7時～午後 9時 午後 7時～午後 9時

場  所 石岡市役所本庁 八郷総合支所

参 加 者 22名 27名

議員の出欠状況（Ａ：石岡市役所本庁 B :八郷総合支所  ◎：出席 ■：欠席）
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Ａ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ■

Ｂ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ◎ ■ ◎ ◎ ■ ■

内 容

  １．司 会（谷田川泰議員）

  ２．開 会（川井幸一議会広報委員長）

３．挨 拶（関口忠男議長）

  ４．委員会報告（◎は委員長、〇は副委員長）

①総務企画委員会：ふるさと納税について

◎櫻井茂（発表）、〇鈴木康仁、菱沼和幸、池田正文、

谷田川泰、石橋保卓、飯村一夫、鈴木将史

      ②文教厚生委員会：石岡総合保健センター(仮称)の整備について

◎岡野孝男、〇玉造由美、村上泰道（発表）、小松豊正、

勝村孝行、中根淳一、富田雅史

      ③産業建設員会：石岡駅周辺整備事業について

◎岡野孝雄（発表）、〇川井幸一、鈴木行雄、髙野要、

関口忠男、山本進、新田茜

５．意見交換

  ６．閉 会（村上泰道副議長）

議会報告会の準備、運営については議会広報委員会が担当 

議会広報委員会

委 員 長  川井幸一

副委員長  新田茜

委  員  小松豊正、谷田川泰、飯村一夫、中根淳一

Ⅰ．議会報告会の概要
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１．開 会（川井幸一議会広報委員長）

議会広報委員会の委員長を務めております川井幸一でございます。

本日はお寒い中、また、皆さま大変お忙しいところ、多くの方にご参加をいただ

きまして、誠にありがとうございます。

 本日の報告会ですが、原点に立ち返り、３つの常任委員会からの報告をさせてい

ただき、その後皆さまとの意見交換の場を設けさせていただいております。また、

資料のほかアンケートをお配りさせていただきましたので、報告会や議会に対する

ご意見をいただければ幸いでございます。

 それでは、ただいまより石岡市議会議会報告会を開催いたします。どうぞ最後ま

でよろしくお願いいたします。

２．挨 拶（関口忠男議長）

石岡市議会議長の関口でございます。

本日は皆様方には議会報告会にご参加いただきまして、誠にありがとうございま

す。市議会を代表いたしまして、心から厚く御礼を申し上げます。

 この議会報告会ですが、石岡市議会基本条例に基づくものでございまして、市民

の皆様と情報を共有しご意見を議会活動に反映させることを目的としております。

コロナ禍で対面での開催ができず、資料公開のみとしたこともございましたが、議

会に関心をもっていただける皆様方のおかげで、今回８回目の開催を迎えることが

できました。本当にありがとうございます。

さて、私ども石岡市議会では、昨年４月に市議会の改選がございまして、５月よ

り新しい議会構成で本日まで議会活動を行ってまいりました。

本日は、３つあります常任委員会がこれまでに行ってまいりました委員会活動か

ら、市民の皆様にご報告をさせていただきたいと思います。

石岡市では現在どのような課題があり、また、議会でどのように議論がなされて

きたのかを、市民の皆様に知っていただき、意見交換などを通して、議会をより身

近に感じていただければと思っております。

 簡単ではございますが、開会にあたりまして、議長挨拶とさせていただきます。

本日はよろしくお願いいたします。

Ⅰ-2．委員長挨拶・議長挨拶
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Ⅱ．配布資料 
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◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

◎ ○

富　田　雅　史

鈴　木　将　史

岡　野　孝　男

池　田　正　文 山　本　　　進 岡　野　孝　雄

議　会　構　成

役　職　名

議　　　長

副　議　長

鈴　木　行　雄

委　　　　　員委 員 会 名

鈴　木　康　仁 菱　沼　和　幸

石　橋　保　卓

玉　造　由　美

谷田川　　  泰

氏　　名

関　口　忠　男

村　上　泰　道

※議会構成は、報告会開催時（令和６年１月２９日）の構成となります。

櫻　井　　　茂

池　田　正　文

飯　村　一　夫

岡　野　孝　男

小　松　豊　正

常
　
任
　
委
　
員
　
会

総務企画

文教厚生

産業建設 関　口　忠　男

新　田　　　茜

谷田川　　　泰 飯　村　一　夫

議会運営委員会
谷田川　　　泰 鈴　木　康　仁

※特別委員会は常設の委員会ではなく、特定の案件を審査するため議会が必要と認
めた場合に設置されます。

勝　村　孝　行

村　上　泰　道

中　根　淳　一

岡　野　孝　雄

髙　野　　　要

川　井　幸　一

◎印：委員長　　○印：副委員長

川　井　幸　一

山　本　　　進

議会広報委員会

複合文化施設建設
特別委員会

全議員をもって構成（石橋保卓委員長、新田茜副委員長）

中　根　淳　一

新　田　　　茜 小　松　豊　正
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石岡市議会 

議会報告会式次第 
 

 

 

 

一、開会 

一、挨拶 

一、総務企画委員会 報告・質疑応答 

一、文教厚生委員会 報告・質疑応答 

一、産業建設委員会 報告・質疑応答 

一、意見交換 

一、閉会 
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●総務企画委員会報告時の質疑 

 

 

 

 

 

1月 29日（石岡地区） 

質

問 
ふるさと納税が財政に与える効果というのは、どんなことがあるのか。 

回

答 

ふるさと納税を通して財源確保ができれば、今以上の市民サービス充実に

大きく繋がると考えます。 

  

質

問 

他市のようにその場で寄附をする制度や、商品券タイプの寄附でその場で

すぐ使えるような工夫があってもよい。 

回

答 
先進地を参考にしながら効果的な方法を今後も要望していきます。 

  

質

問 
若手の職員と共に視察を実施し研究してほしい。 

回

答 

市執行部と先進地に視察に行き、アドバイスも受け指摘した部分が、かた

ちになり動き出しているところです。 

1月 30日（八郷地区） 

質

問 
市民と市がタイアップするなど工夫をして積極的に実施して欲しい。 

回

答 

生産者の方々のご苦労を考慮し、販路拡大に繋がるよう委員会としても行

政に促しており、動き出しているところです。 

  

質

問 
もっとやる気が分かるよう努力をして欲しい。 

回

答 

その部分については、委員会としても議会としても意見や指摘を行ってき

ましたし、今現在も行っておりますので、今後も継続し要望します。 

Ⅲ．質疑応答・意見交換について 
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●文教厚生委員会報告時の質疑 

 

 

 

1月 29日（石岡地区） 

質

問 
どの辺に建設されるのか、また更に面積を増やすのか。 

回

答 

ふれあいの里石岡ひまわりの館のターゲットバードゴルフ場に建設し、敷

地外南側を拡張して駐車場の確保を図るという計画で執行部より報告を受

けています。 

  

質

問 
特に高齢者の利用者に対しての交通手段はどうなるのか。 

回

答 

供用開始までにベストな対応を検討し、なるべく公共交通の本数を多くす

るとか、あるいは、別な公共交通を考えることを要望していきます。 

  

質

問 
高額な予算を投じるが、補助は出るのか。 

回

答 
施設の統合を行うので、国等の補助は期待できます。 

1月 30日（八郷地区） 

質

問 

ゆりかごから墓場まで、すべての住民の方の健康維持向上のため、医療と

の連携は考えているのか。 

回

答 

健康づくり推進協議会の中に、医療関係者の方々も入っております。社

協、包括保健業務の連携をしながら、広く福祉関連の集約ができる環境の

整備を検討しているところです。 

  

質

問 

八郷地域と石岡地域の乗合いタクシーの料金が違うため保健センターへ行

く費用についても考えてほしい。 

回

答 

保健センター利用の場合の特例についてや、まずは料金を一定に出来るよ

うな提案をしていきたいと考えています。 

  

質

問 
特に八郷地域の方々について交通手段を検討して欲しい。 

回

答 
交通手段についても新たな手法などを含め要望していきます。 
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●産業建設委員会報告時の質疑

1月 29日（石岡地区）

質

問
西口交流施設の駐車場は無料であるのか、何台利用できるのか。

回

答

具体的な駐車料金の報告は受けていないが、台数としては１６台程度駐車

できるとの報告を受けています。

質

問

交流施設や公園整備は市民からの要望があったのか、また店舗の利用者は

どのくらいいるのか。

回

答

駅周辺のにぎわいの創生という面から、また市民からも駅周辺の公園整備

の声は以前からありました。店舗の利用者については、昨年段階で 1日に

２０組程の利用があると報告を受けました。

質

問
周辺施設の整備も良いが、駅前の道路もどうにかして欲しい。

回

答

周辺道路の整備については委員会でも、議員からの一般質問でも指摘して

おり、今後も執行部へ意見していきます。

1月 30日八郷地区）

質

問
高額な費用を投じた整備であるが費用対効果はどのようにみているのか。

回

答

駅周辺のにぎわい創生に加え、以前から要望のあった学生が利用できるス

ペースの確保として店舗２階部分の開放も行っているため、今後も公園等

の整備に併せ活用が期待できると考えています。

質

問

駅周辺整備は複合文化施設建設と関連性があるのか。また、学生も利用出
来るような整備をすべき。

回

答

複合文化施設については駅周辺整備とは別に特別委員会も設け、そちらで

議論している所で、場所は駅東と決定したわけではないため、複合施設と

駅周辺整備は別物で捉えています。また現在、学生が使用できるよう交流

施設の開放も行っており実際に利用もされています。
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●意見交換会の質疑

1月 29日（石岡地区）

質

問

複合文化施設整備審議会の進め方に疑問を感じるため、議会としても厳し

く対応して欲しい。

回

答

執行部が進めている審議会の報告を、議会で設置している特別委員会で受

け、同じように感じている疑問を多くの議員が意見しています。今後も引

き続き活発な議論を進めます。

質

問

新しいものを建設するのも良いが、廃校となった学校などの施設の活用も

考えて欲しい。

回

答

廃止となった施設の利活用については多くの議員が提案含め意見していま

すので、引き続き執行部へ要望していきます。

質

問
議会報告会について議会と語ろう会のような場にして欲しい。

回

答
担当委員会の中でも協議しながら、より良い報告会となるよう努めます。

質

問
石岡市の歴史や市が持つ文化財の活用を考えて欲しい。

回

答

歴史・文化を生かした取組について、文化財の保存も含め執行部に対し要

望し、歴史の里いしおかを推し進めていきます。

1月 30日（八郷地区）

質

問

複合文化施設の審議会の進め方に疑問を持つ部分がある。また、審議会の

担当課が駅周辺にぎわい創生課のみであることにも疑問がある。

回

答

進め方については特別委員会としても同じ意見が出ているところであり、

執行部にも投げかけております。担当については、あくまで取りまとめを

しているのがにぎわい創生課で、庁内でも検討委員会、プロジェクトチー

ムと様々な課が参加し協議する場が設けられています。

質

問

複合文化施設について PFIとなるのか、また建設された際の交通手段につ

いても検討して欲しい。

回

答

建設手法や交通体系等については、今後執行部より具体的な案が示されま

したら、執行部と調整を図りながら決定していきたいと考えております。

質

問

多額の予算をかけてホールを建設するならば近隣市、例えば小美玉市と連
携し進めるなど、お金のかからない方法を取って欲しい。

回

答

場所含め、事業費、運営形態など今後執行部と共に議論をしながら、身の

丈に合った施設を考えていきたいと思っています。
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Ⅳ．アンケート調査結果
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女　　　性　(計3名)
30歳代
40歳代
50歳代
60歳代 1
70歳代 1

80歳代以上
未記入 1
回覧
広報 1

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ 1
SNS

防災無線
議員・知人紹介 2

その他

良い 1
悪い 1

どちらともいえない 1
未記入
特記事項
良い 2
悪い

どちらともいえない 1
未記入

良い 2
悪い

どちらともいえない 1
未記入
特記事項

分かりやすかった 2
分かりにくかった 1
どちらともいえない 1

未記入

質問項目 正上内・水久保・八軒台・山王台・総社・杉の井・
高浜・若松・小美玉・宮部・南台・西原・府中・小
見・旭台・石岡・国府１．住所(地区名)

第４回議会報告会
石岡市役所本庁　メロディアスホール

1月29日（月）　午後7時開催
　　　　　参加者数　22名(回答者数21名)

２．性別 男　　　性　(計18名)

年齢

2
2
1
3
8
0
2

３．報告会参
加のきっかけ
(複数回答可)

6
5
3
1

4
3

0

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

14
1
3

・暖かい時期・主催側が決めるべき

(2）時間帯

15
1
2

・早い時間・明るい時間帯・仕事終わりに行ける
ので現状で良い・主催側で決めるべき特記事項

(3）開催場所

16
1
1

・ひまわり館が良い・音響が良い場所

(５）次回の報告会に希望する内容

●報告だけでなく意見を聞いてほしい●委員会で問題になった事を報告してほしい●現状で良い
●主催側にお任せする●大学誘致●語学講座●人口減少対策●複合文化施設について

(６）その他感想、議会への意見等

●欠席の議員が多い委員会があった●参加者が少ない●次回開催が楽しみ●多くの方から意見を聞け
るよう質問時間の制限をしても良い●市民からの意見も多く素晴らしい●質疑応答の方法を再検討して
ほしい●複数回実施してほしい●高齢者の交通手段を考えてほしい●博物館を建設してほしい●参加者
を増やす努力を●若い世代が好むまちづくり●時間が短い●勉強になった

(4）内容
(複数回答有)

15
2
3

特記事項
・分かりにくい委員会もあった・以前参加した時よ

りも分かりやすかった・写真が小さい

第８回議会報告会アンケート １月２９日（石岡地区）
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女　　　性　(計3名)
30歳代
40歳代
50歳代
60歳代 2
70歳代 1

80歳代以上
未記入
回覧
広報

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ
SNS

防災無線
議員・知人紹介 1

その他 2

良い
悪い 2

どちらともいえない 1
未記入

良い
悪い 3

どちらともいえない
未記入

特記事項

良い 3
悪い

どちらともいえない
未記入
特記事項

分かりやすかった
分かりにくかった 2
どちらともいえない 1

未記入

八郷総合支所　１階会議室
1月30日（火）　午後7時開催

　　　　　参加者数　27名(回答者数　27名)

質問項目
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小塙・寺田・長堀・宇治会・瓦谷・フラワーヒル・小
幡・太田・細谷・細内・新地・大増・下林・吉生・小
山田・小見・月岡・山居上寺・柿岡・片岡・小美玉

男　　　性　(計24名)
1
1

１．住所(地区名)

２．性別

年齢

第４回議会報告会

5

1
11

19

1

【　議会報告会の感想　】

(1）開催時期

2
3

特記事項

３．報告会参
加のきっかけ
(複数回答可)

(4）内容
（複数回答有） 

(５）次回の報告会に希望する内容

(3）開催場所

6
1

1
6
6

・平日で良い・土日が良い・定期的な開催が良い
・3月頃が良い

特記事項
・グラフがカラーでないと見づらい・地域振興上不必要な事業があっ
た・議会の内容ではない・資料が見やすかった・委員会によって分か

りにくさを感じた・事前に資料をもらえると良い・説明が下手

(2）時間帯

・日中が良い・現状が良い・夕方が良い

21

●社協の運営について●スマートな進行を●テーマを絞らず全体像がわかるように●報告が長く質
疑が短い●市の課題への取り組み●農業について●模擬議会の開催●複合施設について●現状
で良い●資料の字を大きくしてほしい●上曽トンネルについて●防犯灯について

●答弁がない●数回開催してほしい●意見交換が短い●質問を真摯に聞いてほしい●意見交換が
良かった●駅前ばかり旧八郷が発展していない●報告者を検討すべき●参考になった●質問者も
時間を考えて質問すべき●ドクターヘリ敷地の確保を●TX延伸計画を●分かりやすかった

・現状が良い・他地域でも開催してほしい

5

10
5
5

2
1

24

(６）その他感想、議会への意見等

第８回議会報告会アンケート １月３０日（八郷地区）
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Ⅴ．会場の様子（写真） 
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議会報告会は「開かれた議会」を目指し、市民の皆様との情報の共有化、さらに

は市民の皆様のご意見を議会活動に反映させることを目的として開催しており、コ

ロナ禍でやむを得ず対面開催を見送り書面報告とさせていただいた年もございまし

たが、平成２８年の第１回目から途切れることなく継続して行い、今回で８回目を

数えることとなりました。 

 

（１）報告内容について 

 昨年度の議会報告会では、市民の皆様の関心が高い複合文化施設建設特別委員会

からの報告に絞った報告をさせていただきましたが、今年度は４年に１回の市議会

改選の年であり、議会構成も新しくなったことから、原点に立ち返り、議会報告会

を初めて開催した平成２８年から継続してきました、常任委員会ごとの報告とさせ

ていただきました。 

市議会における議会活動のほんの一部ではありますが、それぞれの委員会で真剣

な議論が行われていることを少しでもお伝えできればと考え、報告に際しまして

は、委員会が質疑や現地調査、先進地視察を通してどのように報告案件に関わって

きたのかわかるようにするなど工夫をいたしましたが、まだご要望には応えられて

いないものと感じております。 

 

（２）これからの議会報告会について 

 議会報告会は、これまでに皆様からいただいたご意見に耳を傾け、少しずつでは

ありますが改善を重ねてまいりました。今回いただきました参加者アンケートの結

果からは「以前参加したときよりわかりやすかった」「資料が見やすかった」など

評価をいただけた部分もありましたが、その一方で「報告が長く質疑が短い」「多

くの方から意見を聞けるようにして欲しい」というご意見もいただいておりますの

で、今後の議会報告会の運営に際しての参考とさせていただきます。また、質疑応

答や意見交換でいただいた市政に対する様々なご意見を議会での議論にどのように

反映していくかも課題と考えています。 

今後も改善を図りながら継続的に議会報告会を開催し、「開かれた議会」を目指

して邁進してまいります。 

 

 

令和６年３月１日 

 

石岡市議会議長 関 口 忠 男 

Ⅵ．総括 
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